

## Préparation de la prochaine bénédiction de la Mer



Annick Perrot, Anne-Marie Lepetit, Marie Antoinette Leterrier et Suzanne Geffroy, toujours fidèles au poste pour confectionner les fleurs en papier qui serviront lors de la fête.

### SAINT-VAAST-LA-HOUGUE

Les responsables du quartier de l'Église sont prêts à accueillir les bénévoles pour la réalisation des décorations et motifs floraux qui orneront la place de l'Église, la rue de Choisy, la rue Croix-Marigny, la rue Triquet et la rue Gautier le 26 juillet 2020, lors de la prochaine bénédiction de la Mer. "Des ateliers de fabrication de fleurs débiteront le jeudi 12 septembre, de 14 h 30 à 17 h, dans la salle du catéchisme

située cour des Tilleuls, au presbytère de Saint-Vaast. Ces réunions hebdomadaires se dérouleront dans la convivialité", explique la responsable du quartier, Annick Perrot. Elle précise que les réunions de septembre sont importantes, car elles donneront l'occasion aux néophytes d'apprendre à confectionner les fleurs, grâce au savoir-faire et à la transmission des anciens. Au total, il faudra en fabriquer environ 60 000.

## Les grandes marées appréciées

### SAINT-VAAST-LA-HOUGUE

La dernière grande marée, de coefficient 113, a eu lieu le 1<sup>er</sup> septembre. Les ostréiculteurs en ont profité pour aller chercher les huîtres de pleine mer, qui ne se découvrent qu'une fois par mois. "Peu importe la météo. Nous partons avec les tracteurs et les remorques chercher les poches d'huîtres de pleine mer. On ne peut y aller qu'avec des coefficients d'un minimum de 100", explique Denis Lejeune, ostréiculteur saint-vaastais. Pendant une dizaine de mois, les huîtres grandissent en pleine mer sur l'estran. À ce niveau, elles sont submergées en permanence et filtrent l'eau en continu. Mais les forts coefficients sont également appréciés par une autre population : les pêcheurs à pied. Quand on pratique ce loisir, il est inconcevable de laisser filer une telle aubaine. Les pêcheurs ont



Certains pêchent la crevette, mais beaucoup préfèrent le couteau dont la méthode de pêche varie selon le pêcheur, car c'est une méthode secrète.

profité des grandes marées pour aller à la "rocaille". Mais surtout, bon nombre d'entre eux sont venus pour pêcher le couteau entre la grande jetée et l'île de Tatihou. Encore faut-il savoir comment s'y

prendre ! Et là, chacun a sa méthode : avec du gros sel ou avec une fourche ! Avec une météo favorable, tous les pêcheurs ont passé une belle journée, que les seaux soient pleins ou pas. La prochaine grande marée aura lieu le 30 septembre avec un coefficient de 116.

7 SEPTEMBRE 2019